

Scroll down for English

Communiqué de presse n° 11, 22/10/2023

Le film *Citizen Saint* remporte le Grand Prix de la 16^e édition du Festival CinEast !

Lors de la cérémonie d'attribution des prix de la 16^{ème} édition de CinEast (Festival du film d'Europe centrale et orientale au Luxembourg, du 5 au 22 octobre 2023), le Jury International a décerné le **Grand prix** au film *Citizen Saint* de Tinatin Kajrishvili et le **Prix spécial du Jury** au film *Blaga's Lessons* de Stephan Komandarev. Le **Prix de la critique**, décerné par le Jury Presse a été attribué également au film *Blaga's Lessons* de Stephan Komandarev. Le Jury Presse a aussi décidé de décerner une Mention spéciale au film *Smoke Sauna Sisterhood* de Anna Hints. Le **Prix jeunes talents** a été remporté par le film *Larry* de Szilárd Bernáth. Enfin, le **Prix du public** a été remporté par *Sisters* de Linda Olte. Les photos de la Cérémonie sont [disponibles ici](#).

Le **Jury International** du festival était composé des personnalités suivantes : le réalisateur français **Patrice Leconte** (Président du Jury), les réalisateurs **Iryna Tsilyk** et **Andrija Mardešić**, l'actrice **Sophie Langevin** et le producteur **Vincent Quénault** ([photos](#), [info](#)). Le Jury Presse était composé des journalistes **Katrin Büchler**, **Tómas Atli Einarsson**, et **Isabelle Debuchy**. Enfin, le Jury Jeunes talents était composé de **Alyssa Joao**, **Morgane Verdin-Pol**, **Ethan Beaufort** et **François Sfalcin**, tous étudiants en BTS Cinéma et audiovisuel du Lycée des Arts et Métiers.

Patrice Leconte a commenté ainsi la décision du jury d'attribuer le **Grand Prix** au film *Citizen Saint* de Tinatin Kajrishvili: « *Un récit Incroyable et d'une grande originalité sur les fausses idoles. La mise en scène et la photographie ont épaté le jury à l'unanimité. Un film totalement accompli où opère un réalisme magique qui bascule de l'humour vers la terreur. Le Grand Prix du festival CinEast 2023 est décerné au film Citizen Saint de la réalisatrice géorgienne Tinatin Kajrishvili.* »

La réalisatrice ukrainienne **Iryna Tsilyk** a remercié le festival pour son engagement pour l'Ukraine et justifié la décision du jury d'attribuer le **Prix Spécial du Jury** au film *Blaga's Lessons* de de Stephan Komandarev ainsi : « *Dans ce film Eli Skorcheva livre une interprétation puissante dans le rôle de Blaga, au service d'un scénario implacable. Une résolution terrible, et éminemment contemporaine : dans notre monde individualiste, les êtres de raison se transforment parfois en monstres. Pour toutes ces raisons le Jury a décidé de décerner le Prix spécial au film Blaga's Lessons de Stephan Komandarev.* »

Katrin Büchler et **Tómas Atli Einarsson** ont présenté le verdict du Jury Presse relatif au **Prix de la Critique** décerné au film *Blaga's Lessons* de Stephan Komandarev avec ces mots : « *Le film Blaga's Lessons, réalisé par Stephan Komandarev, nous a tous touchés... Poignant et choquant, le récit et le style du film montrent que l'avidité et le désespoir ne sont pas des traits de caractère individuels, mais des maux de la société elle-même.* »

Ethan Beaufort a annoncé ainsi le verdict du Jury jeunes talents d'attribuer le **Prix Jeunes talents** au film *Larry* de Szilárd Bernáth : « *C'est un film où la cinématographie se combine avec un grand sens de la musicalité pour créer une histoire vraiment touchante qui nous offre à la fois un spectacle vigoureux et un drame sincère. Nous sommes convaincus que ce film est une parfaite vitrine de ce dont le cinéma d'Europe de l'Est est capable avec un cinéaste, des acteurs et une équipe aussi motivés. Le lauréat du Prix Jeunes Talents de ce 16^{ème} festival CinEast est LARRY, réalisé par Szilárd Bernáth.* »

Le film *Sisters* de Linda Olte a reçu les meilleures notes dans le vote du public (dans les cinémas et en ligne) et reçoit

ainsi le **Prix du public** du meilleur long métrage.

Enfin, les **Prix du Public des meilleurs courts-métrages** ont été remportés par : ***Island of Freedom*** de Petr Januschka (Meilleur court-métrage de fiction), ***The Silence of the Banana Trees*** de Eneós Çarka (Meilleur court-métrage documentaire) et ***Crab*** de Piotr Chmielewski (Meilleur court-métrage d'animation).

La cérémonie, avec la participation de membres du Jury International, du Jury Presse ainsi que du Jury jeunes talents et d'autres invités, a été suivie par la projection du film ***Guardians of the Formula*** de Dragan Bjelogrić. Le film ***Citizen Saint***, ayant remporté le Grand Prix du Festival, sera répété le dimanche 22 octobre à 19h00 à la Cinémathèque de la ville de Luxembourg.

Les photos de la cérémonie se trouvent [ici](#) et les photos des films primés [ici](#).

Le festival se termine le dimanche 22 octobre mais de nombreux films seront encore disponibles en ligne, via la plateforme «[CinEast Online Cinema](#)», jusqu'au 5 novembre.

Les détails des films et des événements sont disponibles sur notre site officiel www.cineast.lu

Le site presse avec tous les détails ainsi que des photos et éléments graphiques : <https://www.cineast.lu/presse/2023/>

Le « dossier de presse » complet : [lien](#)

Programme en PDF [\[lien\]](#), affiche [\[lien\]](#), logo [\[lien\]](#), présentation du festival [\[français / anglais\]](#), photos de films [\[lien\]](#)

Le festival CinEast 2023 est organisé par CinEast asbl en collaboration avec la Cinémathèque, Neimënster, le groupe Kinopolis, Ancien Cinéma et d'autres. Partenaires principaux : Ministère de la Culture du Luxembourg, Ville de Luxembourg, Film Fund Luxembourg, PwC Luxembourg et Kulczyk Investments. Cofinancé par le programme Creative Europe de l'Union européenne.

Site internet : www.cineast.lu / Contact : festival@cineast.lu

The film *Citizen Saint* wins the Grand Prix of the 16th edition of the CinEast Festival!

During the awards ceremony of the 16th edition of CinEast (Central and Eastern European Film Festival in Luxembourg, 5-22 October 2023), the International Jury awarded the **Grand Prix** to the film *Citizen Saint* by Tinatin Kajrishvili and the **Special Jury Prize** to the film *Blaga's Lessons* by Stephan Komandarev. The **Critics' Prize**, awarded by the Press Jury, was also awarded to the film *Blaga's Lessons* by Stephan Komandarev. The Press Jury also decided to award a **Special Mention** to the film *Smoke Sauna Sisterhood* by Anna Hints. The **Young Talents Award** was won by the film *Larry* by Szilárd Bernáth. Finally, the **Audience Award** was won by *Sisters* by Linda Olte. Photos of the Ceremony are [available here](#).

The **International Jury** of the festival was made up of the following personalities: the French director **Patrice Leconte** (President of the Jury), the directors **Iryna Tsilyk** and **Andrija Mardešić**, the actress **Sophie Langevin** and the producer **Vincent Quénault** ([photos](#), [info](#)). The Press Jury was made up of journalists **Katrin Büchler**, **Tómas Atli Einarsson**, and **Isabelle Debuchy**. Finally, the Young Talents Jury was made up of **Alyssa Joao**, **Morgane Verdin-Pol**, **Ethan Beaufort** and **François Sfalcin**, students of the BTS Cinéma et audiovisuel at the Lycée des Arts et Métiers.

Patrice Leconte commented on the jury's decision to award the **Grand Prix** to the film *Citizen Saint* by Tinatin Kajrishvili: *"An incredible story of great originality, about false idols. The mise en scene and cinematography unanimously amazed the jury. A totally accomplished film with elements of magical realism, shifting from humour to terror. The Grand Prix of the CinEast 2023 festival is awarded to the film Citizen Saint by Georgian director Tinatin Kajrishvili."*

Ukrainian director **Iryna Tsilyk** thanked the festival for its commitment to Ukraine and justified the jury's decision to award the **Special Jury Prize** to the film *Blaga's Lessons* by Stephan Komandarev as follows: *"In this film Eli Skorcheva delivers a powerful performance in the role of Blaga, serving up an implacable script. A terrible resolution, and one that is eminently contemporary: in our individualistic world, rational beings are sometimes transformed into monsters. This is why the Jury decided to award the Special Jury Prize to Blaga's Lessons by Stephan Komandarev."*

Katrin Büchler and **Tómas Atli Einarsson** presented the verdict of the Press Jury relating to the **Critics' Prize** awarded to the film *Blaga's Lessons* by Stephan Komandarev with these words: *"Blaga's Lessons, directed by Stephan Komandarev, struck a chord with us all... Poignant and shocking, the film's narrative and style show greed and desperation are not individual character traits, but societal ills."*

Ethan Beaufort announced the verdict of the Young Talents Jury to award the **Young Talents Award** to the film *Larry* by Szilárd Bernáth: *"It is a film where the cinematography combines with a great sense of musicality to create a truly touching story that simultaneously offers us a vigorous spectacle and a sincere drama. We are convinced that this movie is a perfect showcase of what Eastern European cinema is capable of with such a motivated filmmaker, actors and crew. The winner of the Young Talents Award of this 16th CinEast film festival is LARRY, directed by Szilárd Bernáth."*

Linda Olte's film *Sisters* received the highest marks in the public vote (in cinemas and online) and thus received the **Audience Award** for Best Feature Film.

Finally, the **Audience Awards for Best Short Films** were won by: *Island of Freedom* by Petr Januschka (Best Short Fiction Film), *The Silence of the Banana Trees* by Eneós Çarka (Best Short Documentary Film) and *Crab* by Piotr Chmielewski (Best Short Animated Film).

The ceremony, with the participation of members of the International Jury, the Press Jury as well as the Young Talents Jury and other guests, was followed by the screening of the film ***Guardians of the Formula*** by Dragan Bjelogrić. The film ***Citizen Saint***, having won the Grand Prix of the Festival, will be repeated on Sunday October 22 at 7:00 p.m. at the Cinémathèque de la Ville de Luxembourg.

Photos from the ceremony can be found [here](#) and photos from the award-winning films [here](#).

The festival ends on Sunday 22 October but many films will still be available online, via the “[CinEast Online Cinema](#)” platform, until November 5.

Details of films and events are available on our official website www.cineast.lu

The press site with all the details as well as photos and graphic elements: <https://www.cineast.lu/presse/2023/>

The complete “press kit” in French : [link](#)

Programme in PDF [[link](#)], poster [[link](#)], logo [[link](#)], presentation [[French](#) / [English](#)], film stills [[link](#)]

The CinEast 2023 festival is organised by CinEast asbl in collaboration with the Cinémathèque, Neimënster, the Kinopolis group, Ancien Cinéma and others. Main partners and sponsors: Luxembourg Ministry of Culture, City of Luxembourg, Film Fund Luxembourg, PwC Luxembourg and Kulczyk Investments. Co-funded by the Creative Europe programme of the European Union.

Website: www.cineast.lu / Contact: festival@cineast.lu